
 

Campus ADKosmos 
12. Gymnasium Lichtenberg 

15. ISS mit gymnasialer Oberstufe 

Regeln für unsere Schule 

Diese Regeln helfen uns, gut zusammen zu lernen und uns in der Schule wohl zu fühlen. Alle müssen 

sich daran halten. 

A. Wie wir miteinander umgehen 

A1. Freundlich sein 

Alle sollen nett zueinander sein. Wir sprechen leise in der Schule. 

A2. Pünktlich und zuverlässig sein 

• Die Schule öffnet 10 Minuten vor Unterrichts-Beginn. 

• Unterricht und Pausen beginnen und enden nach Plan. 

• Kommt nicht zu spät und bleibt nicht ohne Entschuldigung zu Hause. 

• Wer beim Wander-Tag zu spät kommt, muss sofort die Schule anrufen. Sonst zählt der Tag 

als unentschuldigtes Fehlen. 

A3. Krank sein und frei bekommen 

• Wenn ihr krank seid, müssen eure Eltern euch vor der 1. Stunde über WebUntis oder Telefon 

entschuldigen. 

• Innerhalb von 3 Tagen muss eine schriftliche oder elektronische Entschuldigung abgegeben 

werden. 

• Seid ihr länger als 7 Tage krank, müsst ihr euch erneut melden. 

• Wer nicht im Unterricht war, muss selbst nachholen, was gelernt wurde. 

• Sport-Befreiung gibt es nur mit einem Zettel vom Arzt. Bis zu 4 Wochen entscheidet die 

Sport-Lehrkraft, länger entscheidet die Schul-Leitung. Auch mit Sport-Befreiung müsst ihr im 

Sport-Unterricht bleiben und andere Aufgaben machen. 

A4. Verbotene Dinge 

• Rauchen, Alkohol, Drogen und Energie-Drinks sind verboten – auch das Mitbringen und Ver-

kaufen. 

• Waffen und waffen-ähnliche Dinge (z. B. Spielzeug-Pistolen, Base-Ball-Schläger) sind verbo-

ten. 

• Feuerzeuge, Streich-Hölzer, Böller und Pfeffer-Spray sind nicht erlaubt. 

• Keine stark riechenden Sprays oder Parfum (wegen Allergien). 
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B. Unterricht und Verhalten 

B1. Vorbereitet sein 

• Kommt pünktlich und bringt alle Sachen mit, die ihr für den Unterricht braucht. 

• Jacken, Mützen und nicht-religiöse Kopfbedeckungen gehören an die Garderobe. 

B2. Mitmachen und konzentriert sein 

• Im Unterricht arbeiten alle mit und hören zu. 

• Niemand darf stören. 

• Geht in den Pausen zur Toilette. 

• Essen und Trinken sind im Unterricht nicht erlaubt, außer wenn die Lehrkraft es erlaubt. 

• Kaugummi ist überall verboten. 

B3. Handys und technische Geräte 

• Handys müssen in der Schule ausgeschaltet werden 

• Handys müssen den ganzen Schul-Tag in der Schul-Tasche bleiben 

• Tablets dürfen nur für den Unterricht benutzt werden. 

• Keine Fotos oder Videos von Personen ohne Erlaubnis der Schul-Leitung. 

• Wer die Regeln nicht einhält, muss das Handy bis zum Schul-Ende oder bis zur Abholung 

durch die Eltern abgeben. 

B4. Verhalten in Fach-Räumen 

• In Fach-Räumen (z. B. Chemie, Sport-Halle) gibt es extra Regeln. 

• Ihr dürft sie nur mit einer Lehrkraft betreten. 

B5. Stunden-Plan und Vertretung 

• Änderungen im Stunden-Plan stehen in WebUntis oder am Aushang. 

• Jeder muss selbst schauen. 

• Ist nach 5 Minuten noch keine Lehrkraft da, melden die Klassen-Sprecher das im Sekretariat. 

B6. Tests und Klassen-Arbeiten 

• In der Ober-Stufe braucht ihr für versäumte Tests einen Arzt-Zettel. 

C. Pausen und Schul-Gelände 

C1. Wo ihr sein dürft 

• Die großen Pausen verbringt ihr auf dem Hof. 
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• Ihr dürft während des Unterrichts nicht das Schul-Gelände verlassen. 

• In der Mensa bleiben nur Schüler, die dort essen. 

• In kleinen Pausen bleibt ihr in eurem Bereich oder geht direkt zum nächsten Raum. 

• Ihr dürft nicht ohne Erlaubnis in fremde Klassen-Räume. 

• Bei schlechtem Wetter (dreimal Klingeln) bleibt ihr im Gebäude. 

• Toiletten sind nur für den Toiletten-Gang. 

• In die Mensa, in die Bibliothek und in die Piazza darf man nur mit einer Lehrkraft gehen 

C2. Sauberkeit und Ordnung 

• Müll kommt in die richtigen Müll-Eimer (Müll-Trennung beachten). 

• Werft nichts in die Licht-Schächte. 

C3. Sport und Bewegung 

• Sport ist nur an erlaubten Orten und mit einer Aufsicht erlaubt. 

• Eigene Sport-Geräte sind nicht erlaubt. 

• Seid fair und achtet auf andere. 

D. Sicherheit und Verantwortung 

D1. Besucher in der Schule 

• Fremde Personen müssen sich im Sekretariat anmelden. 

D2. Umgang mit Schul-Sachen 

• Behandelt Möbel, Bücher und Geräte vorsichtig. 

• Schäden sofort im Sekretariat melden. 

• Wasserfeste Edding-Stifte sind verboten. 

D3. Wenn etwas kaputt geht 

• Wer absichtlich etwas kaputt macht, muss es (oder die Eltern) bezahlen. 

• Es kann Strafen geben. 

D4. Schul-Tag beenden 

• Nach der letzten Stunde: Stühle hochstellen, fegen, Fenster zu, White-Board reinigen, Smart-

Board ausschalten. 
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E. Sicherheit auf dem Schul-Gelände 

E1. Notausgänge und Flucht-Wege 

• Notausgänge und Flucht-Wege müssen immer frei bleiben. 

• Not-Treppen draußen nur im Notfall benutzen. 

E2. Unfälle und Verletzungen 

• Meldet Unfälle sofort bei einer Lehrkraft oder im Sekretariat. 

E3. Fahr-Räder und Fahrzeuge 

• Fahr-Räder müssen an die Fahrrad-Ständer. 

• Autos, Motor-Räder oder E-Roller dürfen nur mit Erlaubnis der Schul-Leitung aufs Gelände. 

• Park-Plätze sind nur mit Park-Schein erlaubt. 

E4. Wertsachen 

• Jeder ist selbst für seine Wertsachen verantwortlich. 

• Die Schule haftet nicht für verlorene oder kaputte Sachen. 

• Fundsachen werden im Sekretariat abgegeben. 

 

 


